

Fecha: 03-06-2024  
 Medio: El Observador Vespertino  
 Supl.: El Observador Vespertino  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 8  
 Cm2: 481,2  
 VPE: \$ 0

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:

Sin Datos  
 Sin Datos  
 No Definida

**Título: Fragata Condell participará de Rimpac 2024: los ejercicios navales más grandes del mundo**

**Ficha técnica**  
**Fragata Almirante Condell**  
 Esloza: 133 m1  
 Manga: 16,1 m1  
 Calado: 7,2 m1



**Armamento:**

- 1 cañón de 4,5" MK8 MOD 1 (22 km)
- 1 Lanzador de defensa puntual Sea Wolf block 2 (10 km)
- 8 misiles Harpoon (+140 km)
- 2 ametralladoras de 30 mm (3,5 km)
- 4 Tubos lanzatorpedos MK-46
- Helicóptero embarcado Cougar SH-32, antisubmarino y antisuperficie.

**Motores:**  
 Sistema Diésel Eléctrico y Gas - CODLAG

**Velocidad:**  
 28 Nudos

**Autonomía:**  
 7.800 millas a 15 nudos

**Triplulación:**  
 Hasta 280 hombres

## Fragata Condell participará de Rimpac 2024: los ejercicios navales más grandes del mundo

**Familia naval se despidió con mucho cariño de la dotación de 194 embarcados, quienes competirán en Hawái**

Son unas 29 naciones, 40 buques de superficie, 3 submarinos, 14 fuerzas terrestres nacionales, 150 aviones y más de 25.000 efectivos participarán en el ejercicio bienal más grande del mundo que se denomina Rimpac 2024 (Cuenca del Pacífico), programado desde el 26 de junio al 2 de agosto, las que se realizarán en las islas próximas a Hawái.

Protagonista de este año será la dotación de la Fragata FF-06 "Almirante Condell", cuya fuerza de 194 hombres participará de este ejercicio naval considerado el más grande del mundo. Es por ello, que hace unos días cientos de personas llegaron a despedir los embarcados en esta misión especial. Fue el propio Juan Andrés De La Maza, almirante y comandante en Jefe de la Armada, acompañado de Claudio Maldonado, vicealmirante y comandante de Operaciones Navales, quienes lideraron la despedida oficial previo a su zarpe.

En la oportunidad, se vivieron muestras de profunda emoción entre seres

queridos y familiares de la dotación de la Almirante Condell. En esta versión el lema de Rimpac 2024 es "Socios: integrados y preparados". La idea de Estados Unidos es promover en los océanos Indo-Pacífico un paso libre y abierto. Mientras que en el aspecto militar este ejercicio naval busca la cooperación y aumentar la confianza multinacionales, con el fin de fortalecer a los socios de coalición integrados y preparados.

El ejercicio de este año incluye fuerzas de Australia, Bélgica, Brasil, Brunei, Canadá, Chile, Colombia, Dinamarca, Ecuador, Francia, Alemania, India, Indonesia, Israel, Italia, Japón, Malasia, México, Países Bajos, Nueva Zelanda, Perú, el República de Corea, República de Filipinas, Singapur, Sri Lanka, Tailandia, Tonga, Reino Unido y Estados Unidos.

Durante la jornada del 27 de mayo, la dotación de la Fragata FF-06 "Almirante Condell" zarpó rumbo a Hawái, en los Estados Unidos, para participar en RIMPAC 2024, el ejercicio naval más

importante del mundo.

"Tenemos altas expectativas en este buque que, por primera vez va a participar del ejercicio Rimpac (...) también tenemos altas expectativas en el ejercicio mismo, porque es primera vez que la Armada de Estados Unidos nos ha confiado y pedido, hace ya algún tiempo, asumir la conducción del ejercicio en el más alto nivel. Vamos a cubrir como Segundo Comandante del ejercicio, que es un escalón un poco más arriba de lo que habíamos estado en el año 2018", detalló De La Maza.

La Armada de Chile ha sido parte del ejercicio de manera ininterrumpida desde 1996, con excepción de 2020, dada la pandemia del Covid-19.

### CARACTERÍSTICAS DE LA FRAGATA CONDELL

Según indica la Marina chilena, la Fragata FF-06 "Almirante Condell", ex HMS "Marlborough", es una de las tres fragatas tipo 23 clase Duke adquiridas por la Armada de Chile a la Royal Navy, del Reino Unido. Fue construida en los astilleros Swan Hunter de Inglaterra entre

los años 1987 y 1991.

El 28 de mayo de 2008 la fragata fue incorporada a la Armada de Chile y el 16 de septiembre de ese año zarpó desde Inglaterra con rumbo a Valparaíso, su puerto base, recalando el 21 de octubre y pasando a conformar parte de la Escuadra Nacional. Entre los principales roles de la Unidad, destacan la rebusca y ataque de submarinos, y el combate de superficies con misiles transhorizonte.

Al mando de la Fragata Almirante Condell se encuentra Carlos Ruiz, capitán de Navío y su comandante, quien detalló la enorme responsabilidad que cae sobre sus hombros. "Las expectativas de los 194 hombres y mujeres, son muy elevadas. Nos alistamos con mucha anticipación, tanto los aspectos de material como de personal; hemos sostenido reuniones con distintos entes de nuestra institución. Nos encontramos muy bien preparados, motivados y entrenados para dejar muy en alto el nombre, no solamente, del buque y de la institución, sino que también de Chile", explicó el comandante, que a esta hora navega en dirección a Hawái junto a todos los marinos para alistarse para el combate de manera simulada.

